

Pierde Guerrero zona federal

► Ven como problemas
las apropiaciones ilegales
y los asentamientos
irregulares

Alfonso Juárez
CORRESPONSAL

ACAPULCO.- Más del 10 por ciento de la Zona Federal Marítimo Terrestre (Zofemat) y del sistema lagunar costero se pierde cada año por apropiación ilegal o asentamientos irregulares en Guerrero, consideraron grupos ecologistas y autoridades ambientales.

Entrevistados por separado, los ambientalistas señalaron que en ocasiones los desarrollos turísticos construyen sin contar con ninguna autorización y, en otros casos, notarios escrituran bienes nacionales, lo cual es ilegal.

Algunos, como la presidenta de la Asociación Ecológica y Pro Defensa de la Isla Roqueta, Robin Sidney Gordon, dijo que el problema es en todo el País, y que además existe la posibilidad de que el crimen organizado lave su dinero en la compra de bienes nacionales.

“Se pierde cada año, mucho, si vamos por porcentaje, es mucho más del 10 por ciento, para apropiación, privatización de la Zona Federal, casos concretos hay muchísimos.

“Pero no nada más es por el estado de Guerrero, es por toda la Costa y litorales, del País.

“También, lamento decir mucho, pero es por el crimen organizado que está metido en el lavado de dinero, estamos perdiendo nuestro patrimonio nacional y que tiene que ver mucho con el crimen organizado y el lavado de dinero que está metido también”, aseguró Sidney Gordon.

Otra de las afectaciones, según la ambientalista, es la pérdida de los recursos naturales que son no reno-

vables, lo cual daña fuentes de trabajo como la del sector pesquero rivero.

Al menos 10 mil millones de pesos pierde el Gobierno federal por la apropiación y venta ilegal de los terrenos considerados como bienes nacionales, según cálculos de algunas dependencias del sector ambiental.

Los precios estimados son de mil pesos por metro cuadrado, el cual consideran como conservador, pues en la zona de playa llegan a cotizarse hasta en 100 dólares el metro cuadrado.

“Es fuerte la problemática en Guerrero, ejemplos, empezamos con isla La Montosa (municipio de Coyuca de Benítez) que la vendieron.

“En Petatlán en la laguna de Potosí, un lugar donde se llama La Salinas, que en su momento es una laguna que puedes encontrar terrenos lotificados”, reconoció el secretario del Ambiente en la entidad (Semaren), Arturo Sabas de la Rosa Camacho.

La corrupción es otro motivo por lo cual se han ido apropiando de manera ilegal la Zofemat y algunos cuerpos lagunares, señaló el vicepresidente del grupo ambientalista Guerreros Verdes, Rubén Vázquez Fragoso.

“Bien tenemos ganada la fama, nuestro País, de corrupción, y si la tiene bien ganada, el Gobierno tanto municipal, estatal como federal, están vendiendo el País, a los extranjeros, a las transnacionales.

“No es un rumor, es una realidad, aun sabiendo que no se puede construir en zona de humedales, autorizan de casas Ara, casas Geo, ese tipo de compañías”, indicó el ambientalista.

Para Alejandro Caravias Icaza, secretario técnico de Medio Ambiente del Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad, la responsabilidad también es compartida muchas veces por las autoridades que expiden documentación de propiedades de manera ilegal.

